



Fachschaftsrat Mathe-Physik

Sitzungsprotokoll vom 23.10.2024

Stellvertreter sind gelistet nach Reihenfolge des Wahlergebnis.

: *abwesend* : *anwesend* : *anwesend und stimmberechtigt*

Anwesende FSR-Mitglieder

- | | | |
|--|---|--|
| <input type="checkbox"/> Moritz Olbrich | <input checked="" type="checkbox"/> Laeticia Dreydemy | <input checked="" type="checkbox"/> Olivia Benstem |
| <input checked="" type="checkbox"/> Leonie Herrmann <i>bis 17:27</i> | <input type="checkbox"/> Richard Reimann | <input checked="" type="checkbox"/> Pia Suhm |
| <input type="checkbox"/> Erik Audorf | <input checked="" type="checkbox"/> Linda Rautmann (<i>bis 16:59, ab 17:43</i>) | <input type="checkbox"/> Frederic Stephan |
| <input type="checkbox"/> Rico Linke | <input type="checkbox"/> Alex Schiffer <i>ab 18:27</i> | |
| <input type="checkbox"/> Turan Kiyam | | |

Anwesende Stellvertreter

- Fabian Mattig
- Kyra Peikert
- Nick Günther
- Nele Eggers
- Nik Krzyzaniak
- Nici Scheel

Anwesende Assoziierte

- | | | |
|--|--|---|
| <input checked="" type="checkbox"/> Erik Albrecht (<i>bis 16:59, ab 17:43</i>) | <input checked="" type="checkbox"/> Kai-Uwe Müller Monllau | <input checked="" type="checkbox"/> Sophie Heller |
| <input type="checkbox"/> Zoë Kaffarnik | <input type="checkbox"/> Moritz Itzerott | <input checked="" type="checkbox"/> Moritz Koch |
| <input checked="" type="checkbox"/> Sophia Dahm | <input type="checkbox"/> Alex Faber | |
| | <input checked="" type="checkbox"/> Josefin Gernoth | |

Gäste

Kai (Geko), Janos (Geko), Frank (Geko), Wenzel (Geko), Ben, Raphaël

Sitzungsleitung: Laeticia Dreydemy

Protokollierende: Nici, Olivia

Abstimmungen: (Dafür/Dagegen/Enthaltung)

Beginn der Sitzung um 16:43 Uhr

Tagesordnung

- TOP 0: Nächste Sitzung (16:43 Uhr)
- TOP 1: Altes Protokoll (16:45 Uhr)
- TOP 2: Alte Aufgaben (16:45 Uhr)
- TOP 3: Organisatorisches (16:46 Uhr)
- TOP 4: Finanzbeschlüsse (17:12 Uhr)
- TOP 6: Hochschulpolitik (17:28 Uhr)
- TOP 5: Post und Mails (19:25 Uhr)
- TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit (19:31 Uhr)
- TOP 8: JahrgangssprecherInnen (19:32 Uhr)
- TOP 9: Sonstiges (19:34 Uhr)
- TOP 10: Feedback zur Sitzung (19:35 Uhr)
- Verschobene TOPs

TOP 0: Nächste Sitzung

In letzter Sitzung festgelegt: Die nächste Sitzung findet am Mittwoch, den **30.10.2024** im Physikinstitut statt. Die übernächste Sitzung wird am xxxx, den **07.10.2024** im Physikinstitut statt.

Sitzungstermin Diskussion Idee war ein wöchentlicher Wechsel von Mittwoch und Donnerstag (Notiz Nele: Meine Übung wurde verschoben, weshalb ich Mittwoch um 4pm jetzt auch nicht mehr kann)

TOP 1: Altes Protokoll vom 09.10.2024

Protokollierende: Linda, Alex

Wir nehmen das Protokoll im Konsens an.

TOP 2: Alte Aufgaben

Zapf - Finanzantrag Bericht Fakultätsrat

TOP 3: Organisatorisches

Weihnachtsfeier

- Linda hat Moritz und Lenja überzeugt, die Feier zu organisieren. Verschoben auf nächste Woche.

Ernennung neue Finanzy Vertretung

- Richard meldet sich seit längerem nicht.
- Ticia möchte, das jemand anderes den Posten des stellvertretenden Finanzy übernimmt.

- Nik könnte sich das ganze theoretisch vorstellen. Bräuchte aber noch einer genauere Erläuterung des Aufgabenbereichs. Ticia würde das ganze erklären und zeigen.
- Abstimmung, ob Richard das Mandat entzogen werden soll: Mit (8/0/0) angenommen
- Abstimmung, ob Nik neuer stellvertretender Finanzer werden soll: Mit (8/0/0) angenommen.
- Ist somit angenommen

16:59 Linda und Erik verlassen die Sitzung

Kooperation mit Geos?

- Nick hat mit einem Geo gequatscht, ob wir mit den Geos kooperieren wollen für Events und permanente Events.
- Der FSR Geo weiß davon noch nichts, da mit einem ExGeo geredet wurde.
- Es gibt Bedenken, dass unsere Finanzen momentan schon überstrapaziert sind
- Es gibt die Bedenken, dass man direkt mit dem FSR Geo reden sollte.
- Auch ist die Frage, was die Kooperation beinhaltet, da wir schon so viele Projekte haben.
- Nick wollte gerne, dass der Geo persönlich vorspricht, was aber nicht möglich.

Änderungen von Gremien Positionen

- Richard ist Vorschlag Stellvertretung im Prüfungsausschuss Physik
- Abstimmung, ihm diesen Vorschlag zu entziehen: Mit (7/0/0) angenommen.
- Nick schlägt Zoe als Hauptstellvertretende und Nick als stellvertretenden Stellvertreter im Prüfungsausschuss.
- Abstimmung über Zoe und Nicks Position im Prüfungsausschuss Physik: Mit (7/0/0) angenommen.
- Fabian Mattig ist seit der Konstituierendensitzung nicht anwesend und kaum im Chat aktiv
- sitzt aber in Gremien (StuKo (Astro)physik)
- Abstimmung, den Vorschlag zurückzuziehen: Mit (7/0/0) angenommen
- Abstimmung, Sophia Dahm als zukünftige Astrophysikerin in die StuKo (Astro)physik vorzuschlagen: Mit (7/0/0) angenommen.

Erreichbarkeit des FSR und der Fachschaft

- Nici möchte dem Dekan für Emails der Studis schreiben, damit wir diese Erreichen.
- Liv schlägt vor eine Provisorische Mailliste des FSRMaphy über die Universität zu beantragen.
- In 4 Wochen kann man nochmal schauen, was die schönste technische Lösung ist.
- Eigene Infrastruktur der VeFa wäre toll.

Satzung

- Nick braucht die neue Form der Satzung
- Kanonische Fassung ist vermutlich auf Overleaf
- Nici kümmert sich

TOP 4: Finanzbeschlüsse

Es sind 4 ordentliche Mitglieder anwesend. Es ersetzen fehlende Mitglieder in Reihenfolge: Nick Günther, Nik Kryzaniak, Nici Scheel. Damit sind wir (nicht) beschlussfähig.

Ankündigung ZaPF

- ZaPF, drei Menschen fahren, 30€ p.P. Teilnahmekosten, 4 * Zugtickets ca. 40€
- Finanzantrag über 300€ * 70% = 210€
- Abstimmung: Mit (7/0/0) angenommen.

Ankündigung KoMA

- Erik ist nicht da, wird somit verschoben

17:27 Leonie verlässt die Sitzung

Das Top 6: Hochschulpolitik wird vorgezogen

TOP 6: Hochschulpolitik

The AStA Happening - The Prelude

- Es wurden uns Informationen über den AStA zugetragen.

Mietprotestcamp & Asta

- Sophia hat vom Mietprotestcamp und den Interaktionen mit diesem und dem letzten Asta im Zusammenhang damit erzählt.
- Es gab wiederholt Probleme
- Fried hatte mehrfach Probleme beim beantragen von Geldern beim Asta, zuletzt hat der Asta ihn lange warten lassen obwohl er ein Zeitkritisches Event in Berlin hatte.
- Zudem hat der Asta noch den Betrag runter gehandelt.
- Zuletzt beim Mietprotest wurde durch die VeFa das Lastenrad des Asta zugesagt.
- Das Lastenrad war dann nicht verfügbar weil der Schlüssel gerade nicht auffindbar gewesen sein soll.

17:43 Linda und Erik betreten die Sitzung

StuPa Sitzung 22.10.2024

- War eine Katastrophe, von allen Seiten
- ständiges Unterbrechen und Gepöbel
- Menschen konnten teils schwer Fragen stellen und Antworten
- AStA hat aber auch nicht gut geantwortet
- StuPa Präsidium hat Hausrecht auch nicht durchgesetzt
- AStA Vorstand war teils sehr feindlich
- Es artete zu einem Machtkampf aus, statt Problematik zu besprechen
- Antrag von FSRgo, mit Änderung nach SDS, Kündigungen werden kritisch gesehen, Gefeuerte bekommen 3 Monate Gehalt, dies ist keine rechtliche Abfindung
- Umzug fem_archiv ist nicht machbar, da Bücher nicht AStA Bestand
- Eine Ersetzung der Rechtsberatung durch LegalUP ist nicht realistisch, da LegalUP kein sozial- (BaFöG) oder Hochschulrecht macht, und nur Streitwerte unter 750€
- Prüfung, ob die Entlassenen gewillt sind, zurückzukommen
- Antrag wurde insgesamt vom StuPa angenommen.

AStA Retten

- Erfahrungsbericht eines Kollegys.
- Es gab Probleme mit der akdpsu, haben Mensch beleidigt und körperlich bedroht
- Von diesen Menschen sind nun einige aktiv im Kern von AStA Retten.
- die Rhetorik der aktuellen Situation driftet teilweise in solch eine Richtung ab.

18:27 Alex betritt die Sitzung

Nick berichtet vom Initiativantrag für die Vefa am 24.10

- kann ggf. noch angehängt werden.
- Es wurde viel über diesen geredet, Liv und Nici haben nicht aktiv protokolliert.
- Die Diskussion beinhaltet Änderungsüberlegungen zu Stellungnahmen und Anforderungen.
- Es wurden Tips zur GO und der Satzung der Studierendenschaft gegeben.
- Abstimmung, dass Nick den Antrag wie besprochen morgen bei der VeFa vorstellen wird. Wird mit (5/0/0) angenommen.
- Abstimmung, dass bei einer Abstimmung zur Berufung der VeFa-Vollversammlung

Sophia Dahm würde eine Idee eines Statement vorbereiten, welches man bei nächster Sitzung nochmal bespricht

Unser Verhalten bzgl eines Antrag zur Vollversammlung der studierendenschaft.

- Wir beantragen und bevorzugen eine Vertagung, um mehr Zeit für konstruktive Vorschläge zu schaffen.
- Bei einer Abstimmung wird im Ermessen der VeFa Abgeordneten zugestimmt, wenn die Konstruktivität des Antrags glaubhaft gemacht werden kann. Ansonsten werden wir uns erhalten

TOP 5: Post und Mails

Post

Mails

09.10. - [FSR MaPhy] [Extern]Vertretungsbedarf am Humboldt-Gymnasium Potsdam - Bitte um Weiterleitung im Fachbereich

- Erik wird teilen

09.10. - Vorlesungsankündigung

- Dr. Ackermann bittet um Werbung für seinen neuen Kurs Geschichte der Physik
- Erik wird.

09.10. - [FSR MaPhy] Fwd: Heute 17.30 Antrittsvorlesung der Mathematischen Physik!

- schon vorbei

09.10. - (verschiedene Mails zu Aufwandsentschädigung für VeFa, Referat der Fachschaften und FSRs)

- müssen wir was damit machen?

10.10. - [FSR MaPhy] PGzB Kolloquium heute

- schon vorbei

10.10. - [FSR MaPhy] [Extern]Kommende d-fine Events

- mal rein schauen. Aktuelles wird ggf. geteilt.

10.10. - [FSR MaPhy] [Extern]Kostenfreies Event „Yoga gegen (Studien-)zweifel – FLINTA“ – Bitte um Weiterleitung**

- ist/war heute.

13.10. - [FSR MaPhy] Lesecafe welcomes Erstis

- schon vorbei

13.10. - [FSR MaPhy] [VeFa] Start der VL: Infos & Hinweise

- Tipps und Unterlagen für Orga zu Ersti-Infos. Zum Beispiel Whatsapp Gruppen erstellen, Präsentationen für Gremien

14.10. - Re: [FSR MaPhy] [VeFa] [Extern]»Straßen aus Zucker« für eure Ersti-Tüten?

- Kyra scheint in Kontakt zu sein. Danke

14.10. - [FSR MaPhy] [Mnfakul-list] Einladung zur Antrittsvorlesung Prof. Reinisch am 06.11.2024

- Bereich Biologie, Biochemie. Vielleicht InteressentInnen. Gerade bei Zweitfach Biologie. Teilen?
- Erik wird das teilen.

15.10. - [FSR MaPhy] Start Wintersemester und Vorstellung des neuen Studiendekans

- Herr Metzger stellt sich vor
- Zur kennntniss genommen.

15.10. - [FSR MaPhy] [Extern]Hochschulwettbewerb gestartet: 10.000 Euro für die besten Ideen!

- Wisskom Wettbewerb
- Erik teilt.

15.10. - [FSR MaPhy] [VeFa] Fachschaftsübergreifendes Pubquiz

- HPI macht PubQuiz bei sich am Gebäude am 28.10. 6pm-9pm. 2 free drinks
- bitte um Weiterleitung. Bitte um Vernetzung allgemein mit uns anderen FSRs
- Erik teilt.

Vollversammlungs TOPs (lasse ich hier aus, weil bereits in Vollversammlung besprochen)

16.10. - [FSR MaPhy] [VeFa] Verwunschene Halloweenfeier am 7. November, 19:30

- Einladung vom FSR Digital Engineering zu Party an alle unsere Fachschaftsmitglieder
- wird von Erik geteilt, auch wenn am 7.11 kein Halloween mehr ist.

17.10. - [FSR MaPhy] [Mnfakul-list] Hochschulöffentlicher Vortrag: W2-Professur für Angewandte Geometrie und Topologie

- 28.10. um 10Uhr
- teilen?

17.10. - [FSR MaPhy] [VeFa] Einladung zur 243. VeFa // Invitation to 243. VeFa (24.10.24)

- ...

Mails bzgl. Asta und so werden in Hochschulpolitik besprochen

TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit

TOP 8: JahrgangssprecherInnen

- Neue JGS wurden gewählt in Physik mono und lehramt
- Rico soll Mathe Mono Freitag machen, sonst macht es Erik
- Mathe Lehramt wird noch geklärt

TOP 9: Sonstiges

- Wir sollten den Profs bescheid geben, dass die IT nicht funktioniert
- Sophia redet mit den Profs

TOP 10: Feedback zur Sitzung

- People care about AStA
- Diskussion war gut, Sophia ist glücklich, dass der FSR sich politisiert

Verschobene TOPs

Finanzantrag Ankündigung KoMA Bericht Fakultätsrat